



イスラエル軍の空爆を受け、レバノンの首都ベイルート南部から立ち上る煙=9月28日（ゲッティ=共同）

イスラエル軍は9月27日、中東レバノンの首都ベイルートを空爆し、イスラエル軍は数分間で80発以上の爆弾を投下したと報じており、地下の目標を破壊する「バンカーバスター」（地中貫通弾）も使用されたと見られる。この日の攻撃でイスラエル各地で通信機器爆破され、戦闘継続の意思を示している。10月1日未明、イスラエル軍はレバノン南部で地上侵攻を開始。レバノンの避難民は100万人以上っている。29日にはイエメンの港湾都市ボディダなどの発電所や港を空爆。イスラエルは、首都サナアを含むイエメン西部を支配するアンサール・アッラー（フーシ派）にたいする「報復」と主張している。

諸国に対する戦闘を拡大しているのは、国内で高まる政権批判をかわすためとも言っているが、國內で高めだとも言っている。イスラエル軍の空爆を受け、レバノンの首都ベイルート南部から立ち上る煙=9月28日（ゲッティ=共同）

レバノン侵攻

中東で殺りくを拡大 イスラエルを支援するな

イスラエル軍は9月27日、中東レバノンの首都ベイルートを空爆し、イスラエル軍は数分間で80発以上の爆弾を投下したと報じており、地下の目標を破壊する「バンカーバスター」（地中貫通弾）も使用されたと見られる。この日の攻撃でイスラエル各地で通信機器爆破され、戦闘継続の意思を示している。10月1日未明、イスラエル軍はレバノン南部で地上侵攻を開始。レバノンの避難民は100万人以上っている。29日にはイエメンの港湾都市ボディダなどの発電所や港を空爆。イスラエルは、首都サナアを含むイエメン西部を支配するアンサール・アッラー（フーシ派）にたいする「報復」と主張している。

諸国に対する戦闘を拡大しているのは、国内で高まる政権批判をかわすためとも言っているが、國內で高めだとも言っている。イスラエル軍の空爆を受け、レバノンの首都ベイルート南部から立ち上る煙=9月28日（ゲッティ=共同）

未来への協働

2024年10月9日(水)
第399号

•発行所 未来への協働
〒577-0023
大阪府東大阪市荒本2丁目14-5
電話/FAX
(06) 4306 - 3512
郵便振替
00940-8-213061
Eメール
mirai_newsroom@yahoo.co.jp
•発行人 山本 康

•第2・4水曜日発行
•200円(本体182円)
•定期購読 購読料(送料別)
1月 400円(送料 220円)
半年 2,400円(送料 1,320円)
1年 4,800円(送料 2,640円)

今号の主な内容

2面	武器輸出 死の商人国家化を阻む
3面	性暴力はなぜ黙らされるのか
4面	グローカル・ネットワーク
5面	優生学と植民地支配
6面	ウチナーとヤマトを結ぶ(5)

より長時間の拷問的取調べや、重要な証拠のねつぞうを厳しく批判した。ことで、ようしきお願いいたします」と話した。

紙面へのご意見、ご感想を。詩、短歌、川柳、写真なども募集しています。



<https://kyodomirai.org>

て太平洋は『アメリカの湖』だ。100年以上も太平洋を『運動場』のように見なしてきた。そう語るのはハワイの市民活動家カイル・カジヒロさんだ。今から13年前のインタビューである(けい風)第73号)▼米国は太平洋に浮かぶ島々に軍事基地を作り、人間や自然環境に破壊的な搾取を行なってきました。無罪判決を言い渡し勝利が完全に実りました。検察の有罪立証の禁止

は孤立しているのではない

べや、重要な証拠のねつぞうを厳しく批判した。ことで、ようしきお願いいたします」と話した。

たことを厳しく批判した。ことで、ようしきお願いいたします」と話した。

死の商人国家化を阻む 関連企業に直接働きかけを



杉原浩司さん

今年2月、伊藤忠商事は国際司法裁判所がイスラエルに対してジェノサイド（集団殺害）を防ぐ「戦略的協力覚書」を終了すると発表した。これ後、初のBDS（ボイコット、投資引上げ、取引反対ネットワーク）の成功例となつた。有志の学生や在日パレスチナ人とともにこの取り組みの大きな力となつた武器取引反対ネットワークの杉原浩司さん

が、大阪市内で講演した。昨年6月、武器輸出や軍需企業の設備増強に税金を投入する軍需産業強化法が成立した。杉原さんは参議院外交防衛委員会（外防委）の参考人として意見陳述を行つた。そこで「公然と殺傷能力のある武器輸出に踏み込むことは、大きな政治的意味を持つ。それは『平和』と再反論した。

しかし法案は立憲民主党が賛成し続けていることによって意見を喚起し、市民運動が「第二自民党」化しつつある立民としつかり対峙しなければならないと強調した。（香月）

軍需産業強化法

杉原さんは、立憲民主党が経済安保法、軍需産業強化法など重大な悪法を再び独裁に変わってきている」と報告しました。

国境なき記者団が発表した2024メディア自由指数で、韓国はユン政権によって47位から62位に大きく後退しました。

第一の理由は外交安保

スウェーデンの民主主義多様性研究所は「韓国は再び独裁に変わってきた」と判断が必要でした。党も賛成に回り成立へ。12月には政府が防衛装備移転3原則の運用指針を改定し、日本でライセンス生産しているミサイ

ル・火砲・弾薬・機関銃などの完成品をライセンス元国に輸出できるようになります。そして今年7月28日、航空自衛隊が保有する地対空ミサイル・パトリオットを米軍に売却する契約を締結したと発表されました。武器を輸出することに。つまり、日本の自衛隊も米軍に従つて介入する可能

なことがあってはならない」と発言。これに対し、杉原さんは「防衛産業が後ろ指を指されるようい」と発言。これが、大阪市内で講演した。が、起訴までに彼は何と376回家宅捜索を受けました。

和国家』から『死の商人国家』への堕落である」と述べたことに、自民の松川氏は「死の商人とムズとの間で結んでいた『全ての手段』を講じるよう命じた暫定措置命令

を発令した。杉原さんは、立憲民主党が経済安保法、軍需産業強化法など重大な悪法を再び独裁に変わってきた」と報告しました。

国境なき記者団が発表した2024メディア自由指数で、韓国はユン政権によって47位から62位に大きく後退しました。

第一の理由は外交安保

スウェーデンの民主主義多様性研究所は「韓国は再び独裁に変わってきた」と判断が必要でした。党も賛成に回り成立へ。12月には政府が防衛装備移転3原則の運用指針を改定し、日本でライセンス生産しているミサイ

ル・火砲・弾薬・機関銃などの完成品をライセンス元国に輸出できるようになります。そして今年7月28日、航空自衛隊が保有する地対空ミサイル・パトリオットを米軍に売却する契約を締結したと発表されました。武器を輸出することに。つまり、日本の自衛隊も米軍に従つて介入する可能

原発は破滅への道

元裁判官 樋口英明さんが講演



「老朽原発動かすな！」演説で全国で原発廃炉を闘う人びとのビデオメッセージや直接参加による発言があった。（写真下）。

集会に先立つて音海展望台に集合して登半島地震での海岸線のおこない、高浜原発に抗議の申入れを行つた。

北野さんは、珠洲現地（写真下）。われ360人が参加した

か。もし珠洲原発ができるならば、原発の事故はわが国が経済安保法、軍需産業強化法など重大な悪法を再び独裁に変わってきた」と報告しました。

国境なき記者団が発表した2024メディア自由指数で、韓国はユン政権によって47位から62位に大きく後退しました。

第一の理由は外交安保

スウェーデンの民主主義多様性研究所は「韓国は再び独裁に変わってきた」と報告しました。

国境なき記者団が発表した2024メディア自由指数で、韓国はユン



ドイツ・ベルリンにある平和の少女像

性暴力はなぜ黙らされる

「ジャニーズ」と日本軍「慰安婦」問題

「性暴力はなぜ黙らされられるのか?」「デートDV、続いて隠蔽され続けてきた『ジャニーズ性加害』問題から考える」と題する集会が、9月7日、宝塚市内で開かれ40人が参加しました。

若い人の姿も多くありました。主催は日本軍「慰安婦」被害女性と共に歩む阪神連絡会。はじめのお話は、大学院生の近藤凜太朗さん。

性暴力防止教育や「慰安婦」問題を記憶し継承する活動に取り組んでいます。近藤さんは、「D

Vは単に男女間のトラブルではない。男性中心社会の中で生み出されている問題。被害者に責任が押し付けられ、加害者が

1960年代から告発されていましたにもかかわらず、全く不透明のまま、今

60年以上も『ジャニーズ事務所はこれを無視抹殺し

れていた。「『米軍兵士による性暴行事件』は、最も交渉や補償内容は全て芸能界に君臨してきました。ジャニー喜多川の死(2019年)から

BCが制作したジャニー喜多川による性加害を暴露され、それを契機に複数の被害者が名乗り出ました。

害者の姿勢は、日本軍「慰安婦」被害者に対するものと共通している」と指摘しました。

国際社会を動かす

性暴力被害者の救援センター

大阪サチコが存続の危機

性暴力を受けた被害者

続いているお話を、日本軍「慰安婦」問題解

決・関西ネットワークの方清子さん。

日本政府は、2015

年、「日韓合意」で解決

したとして、問題を無

長に据えました。

は、心や体に深い傷を負

うだけでなく、病院での診察や警察・弁護士への

相談などさまざまな負担

がともないます。あちこ

相談できずに泣き寝入り

ていますが、「平和の少

女像」は世界各地で建立

されています。それに恐

れをなした日本政府は

かかったことにしてようど

うことは想像に難くあり

ません。被害者の負担を

減らし、確実に支援につ

なげようと生まれたのが

「ワンストップ支援セン

タ」です。

病院やNPOなどが窓

口となり、被害者はこの窓口に相談すれば必要な

診察や支援を受けるこ

とができます。現在はほとんどの県に1、2カ

所あります。その先駆けとなつたのが、14年前

は運営費のごく一部で、維持費の多くは病院の負担と寄付金で賄い、治療

関であるにもかかわらず、の大きさとともに、初期

は運営費の一部で、婦人科、外科、精神科、

小児科等々全般)は不可

能です。大阪で唯一の病院型ワンストップセン

ターをなくしてはならない

う形で乗り切っています

う形で乗り切っています

いた。一民間医療機関では

これ以上続けられず、来

る年3月末、SACHICO

が撤退しなければなら

なくなっています。

台湾の若い女性がカメ

ラ撮影し連帯の意思表

示。初老の女性、「沖縄

にはよく行っています。

宮古などで戦争準備が進

んで、社会を動かすこと

が証明されました。

9月21日(土)「琉球

孤が今、軍事基地化され

やのに、ものすごく差別

されている」。もうすぐ

を廃止、「災害省ならいい」

と訴え。(写真)

9月28日(土)「自民

ね」。中年の女性は「沖

縄は他人事ではない」と

心を持って見る人、見て

署名をする人。「基地を

あかん」「前から性暴力

事件があった」との声も。

心を持って見

9月28日(土)「自民

の記事を拡大コピー。関

心を持って見る人、見て

署名をする人。「基地を

あかん」「前から性暴力

旧土人保護法

明治維新と「文明開化」。今回は大日本帝国の形成過程で、明治政府が優生思想をどのように利用し、内在化していくのかについて。



賀川豊彦記念館（徳島県鳴門市）

1899年に北海道旧土人保護法が制定された（これはなんと1997年まで継続）。法律の趣旨は「アイヌの人たちに土地を与えて農業を奨励する」「医療、生活扶助、教育などの保護対策を行う」とされていたが、要するにアイヌ民族に対する同化政策を目的としたものであった。

そこで先住民のアイヌ民族を「狩猟・焼き畑農業を中心とする文明以前の滅びゆく劣等民族」とみなし、優生思想に基づく差別感情がむき出しになっていた。「土地を与える」というが、もともと北海道はアイヌ民族の土地（アイヌモシリ）である。当時の農業技術では本州以南で行われていた稻作は不可能であり、狩猟や焼き畑農業を生業とするのは合理的な選択だった。明治政府はそのアイヌ民族の生業を奪った。これは「同化」とい

ふほうがふさわしい。

侵略の正当化

秀な日本人が植民地支配秀な日本人が植民地支配

するには当然である」と

いう差別イデオロギーを

藤茂三郎）が出版され、

1924年には後藤龍吉

が日本優生学会を設立し

ル依存や梅毒患者の遺伝

た。

だ。

（1868年）直後から他

国への侵略にうつて出

た。琉球併合（1872

年）、台湾併合（1895

年）、韓国併合（1910

年）と続くが、明治政府

はこれらの侵略行為を正

当化するために優生思想

を鼓吹した。「彼らは弱

い。

土地を与えて農業を奨励

する」「医療、生活扶助、

教育などの保護対策を行

う」とされていたが、要

するにアイヌ民族に対する

同化政策を目的とした

ものであった。

であり、「日本人の退化

展していった。1916

年）に『優生学－人類の

秀な日本人が植民地支配

するには当然である」と

いう差別イデオロギーを

藤茂三郎）が出版され、

1924年には後藤龍吉

が日本優生学会を設立し

ル依存や梅毒患者の遺伝

た。

だ。

だ。

優生学と植民地支配

障がい者の歩んできた道（4）

日本に文字、仏教、農業、機織りなどの文化を伝えられたのが朝鮮半島の人びとであり、古代日本の支配層が朝鮮半島由来の「渡来人」であったという歴史的事実がある。どこをみて「劣等民族」などと言えるのか。

こうした差別イデオロギーは被差別部落にも向かわれた。「部落民の祖先は朝鮮人」という全く違う人のを汚物にまみれながら抱した。不衛生なスラムで生活し、行き倒れがあり、多彩な社会運動家だった。

彼は敬虔なキリスト者として、若い頃に神戸のスラムで生活し、行き倒れの人を汚物にまみれながら抱した。不衛生なハンセン病についても

たり、「部落民は長い間、環境のせいでトラコーと同じ身分の中で血族婚を繰り返してきた結果、遺伝的に劣等な人種である」という、これまた全く科学的根拠のない偏見を生み出したりしてきました。また「特殊部落」「特種部落」という用語は、何よりも政府が行政用語として正式に使用し、一

回は、國家総動員態小選挙区になれば政党間同士の政策論争になつてクリーンな政治が実現する」と当時言われた。

小選挙区になつて保守同士の買収合戦は減つたかもしれないが、カネで投票する体質は変わらなかつた。政策論争が盛ん

に争はれた。一方で、立候補し、買収合戦になつてカネがかかる。

一つが、小選挙区制の導入。「中選挙区制だと保守候補が重複立候補し、買収合戦に

なつてカネがかかる。

二つが、小選挙区制になると保守候補が重複立候補し、買収合戦になつてカネがかかる。

三つが、小選挙区制の導入。「中選挙区制だと保守候補が重複立候補し、買収合戦になつてカネがかかる。

四つが、小選挙区制の導入。「中選挙区制だと保守候補が重複立候補し、買収合戦になつてカネがかかる。

五つが、小選挙区制の導入。「中選挙区制だと保守候補が重複立候補し、買収合戦になつてカネがかかる。

六つが、小選挙区制の導入。「中選挙区制だと保守候補が重複立候補し、買収合戦になつてカネがかかる。

検証 政治と力ネ

自民党の裏金事件が連日報道されるが、そ

の言いなりになつた。行政を監視す

るという立法府の

機能が停止状態に

なつている。

もう一つが、「政

治資金規正法改

正」。当時、政界と財界の癒着が問題視されたことか

で解説した好書。

上脇博之・著 岩波新書 2024年

会議員は行政権力空論になつていて

さらに、「泥棒に追いついた。行政を監視す

る」という立法府の

建前は「企業献金を禁止

数を得る与党の「過剰代

利」。少数の得票で過半

額」＝政党交付金の導入。

したので、政治活動は公

費で保証する」。国民1

人250円を各政党に分

配する仕組みが導入され

たが、企業献金は実質野

放しの上に、税金から「政

治資金」を二重取りする

システム。23年の交付金

総額315億円、自民党

が159億、立憲民主党

が68億、日本維新の会が

33億を受領している。政

黨交付金は支持していな

い政党に自分の税金が使

られない。そのため、政党支部を通じた迂回ルート

…と荒っぽく要約した

が、他にも重要意見多数。

「予算をぶんどつくる

オラが村の利益代表」を

選ぶのが現行選挙で、こ

れをどうやつたら変えら

れるのか？と悩んでい

た私は、「完全比例代表

制度」がその答えだと本書

から学んだ。（掛川徹）

「完全比例代表制」がその答えだ

会議員は行政権力空論になつていて、さうに、「泥棒に追いついた。行政を監視す

るシステムなので、国民の意思とかけ離れ、権力を自己目的にした議員を増殖させている。

抜本的解決策はドイツ

の「完全比例代表

制」。少数の得票で過半

額」＝政党交付金の導入。

したので、政治活動は公

費で保証する」。国民1

人250円を各政党に分

配する仕組みが導入され

たが、企業献金は実質野

放しの上に、税金から「政

治資金」を二重取りする

システム。23年の交付金

総額315億円、自民党

が159億、立憲民主党

が68億、日本維新の会が

33億を受領している。政

黨交付金は支持していな

い政党に自分の税金が使

られない。そのため、政党支部を通じた迂回ルート

…と荒っぽく要約した

が、他にも重要意見多数。

「予算をぶんどつくる

オラが村の利益代表」を

選ぶのが現行選挙で、こ

れをどうやつたら変えら

れるのか？と悩んでい

た私は、「完全比例代表

制度」がその答えだと本書

から学んだ。（掛川徹）

自民党の裏金事件が連日報道されるが、そ

の言いなりになつた。行政を監視す

る」という立法府の

建前は「企業献金を禁止

数を得る与党の「過剰代

利」。少数の得票で過半

額」＝政党交付金の導入。

したので、政治活動は公

費で保証する」。国民1

人250円を各政党に分

配する仕組みが導入され

たが、企業献金は実質野

放しの上に、税金から「政

治資金」を二重取りする

システム。23年の交付金

総額315億円、自民党

が159億、立憲民主党

が68億、日本維新の会が

33億を受領している。政

黨交付金は支持していな

い政党に自分の税金が使

られない。そのため、政党支部を通じた迂回ルート

…と荒っぽく要約した

が、他にも重要意見多数。

「予算をぶんどつくる

オラが村の利益代表」を

選ぶのが現行選挙で、こ

まい・しょっと



(85)

反戦を貫いた川柳作家、鶴彬（つるあきら、1909～38年）。治安維持法により、獄中で29歳の命を閉じてから86年。「暁を抱いて闇にゐる薔」の句碑がある大阪城公園でも、ささやかな追悼会があった。「墨を磨る如き世紀の闇を見よ」「軍神の像の真下の失業者」…時代に抗した。（撮影：リッシュウ、9月14日、大阪城公園）

五年前した約束の待ち合わせ
レコードが骨まで愛せなんて言う
「お幸せに」「わたし結婚などしない」
血压はあるだけましと医師が言う
投げ出そう血压なんてすぐ下がる
大金を貸した友からエアメール
返信は不要と書いて待つポスト
性格も思想もともにレフトです
名刺には少しレフトと書いておく
白旗を振ったふりして攻める人
謝罪なら深いお辞儀に黒い服
能登豪雨万博やめて復興だ

川柳

利秋

N1裏テントでは、毎
朝4時30分に炊飯器の
スイッチを入れる。伐採
伐採現場に行き、作業中
止を訴えるグループの一

未来への協働

2016年8月26日、北部訓練場返還の条件と
7時30分。県庁前から島
ぐるみ会議の乗用車（長
峰さん）で、沖縄県東
村高江で予定されていた
オスプレイ離着陸用のへ

リパッド建設の阻止行動
へ。東村から国頭村にま
たがる米軍北部訓練場の
N1ゲート裏のテントま
で送つてもらつた。10時
過ぎに到着…。

県と国との「辺野古新
基地建設」和解が3月に
成立し、いったん国によ
る辺野古の基地建設工事
は停止した。ちょうどそ
の時期の7月11日、米軍
場に到着した。

未来への協働として、新しく配備される
オスプレイの離着陸用に
ヘリパッド建設工事が東
村高江で再開されること
になった。



ヘルパッド建設のため伐採された樹木
(2016年8月28日)

ヘリパッド建設阻止

2016年 高江行動

ウチナーとヤマトを結ぶ（5）

つい分かれて（50～60個）だ。泊まり
いた。
込みの阻止抗議班の朝食
と夕食も準備する。

向かうグループの基地はN1
裏テントに1裏テントに
機動隊の裏をかくよう
に伐採現場に向かう。
木を広範囲に伐採する必
要があり、同時に建設現
場に機材を搬送する簡易
道路建設も必要だった。
阻止行動は、県道から

木を下り、谷川を遡行
し小高い尾根を登り、40
～50分でやっと建設現場
に到着する。機動隊が到
着するまで、作業員に伐
採をやめるように訴え
に、何本も作られた。も
ともと北部訓練場は、米
軍がベトナム戦争用に造
成した訓練場だった。

ルートは、ベトナム戦争
の民族解放戦線ながら
に、何本も作られた。も
ともと北部訓練場は、米
軍がベトナム戦争用に造
成した訓練場だった。
現場に向かうに到着する
まで、作業員に伐採をや
めに絶対阻止すると決意
を固めている」という言
葉を伝えたが、彼はそれ
をじっと聞いていた。

以上の中を沖縄の人々
が望まないのは当たり前
だよね」と話すと、彼は
「そうですね」と答えた。
悲しみを禁じ得なかっ
た。

本紙前号6面の詩「紅い指」
の蜻蛉の読み仮名は「どん
ぼ」です。

（住田一郎）

【訂正】

移動支援のやりがい

介護の現場から

午前4時から準備

午前4時から準備</